
令和５年度 東部地区公立小・中・義務教育学校 

臨時的任用教員・任期付教員研修会実施報告 

１ 期 日   令和５年６月２日（金） 
 

２ 会 場   久喜市栗橋文化会館（イリス） 
 

３ 目 的    

 

 
 

４ 内 容 

（１）講義１ 「教育相談の考え方・進め方」 

（２）講義２ 「教員のメンタルヘルス」 

（３）講義３ 「教員としての心得（服務、事故防止等について）」 

（４）講義４ 「安全教育と安全管理」 

 

 

５ 参加者 

   １６１名 

   ※令 和 ４ 年 度 ２２６名 

    

 

６ 参会者の感想から 

【アンケート：本研究協議会は参考になりましたか】 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ まとめ 

 教育公務員としての気付きや自覚、そして子供の前に立つ教員としての責任を感じる参

会者が多かった。各講義が、日頃の自分を振り返るよい機会となったとの声も聞くことが

できた。服務、教育相談、安全への配慮、日々の小さい積み重ねを大切にしていこうとい

う明日以降の意欲も聞かれた。また、具体的な事例を踏まえた話が分かりやすかったとい

う意見もあった。 

臨時的任用教員・任期付教員に対して、教育に関する基本的事項を内

容とする研修を行い、教員としての使命感を高め、実践的な指導力を養

い、併せて教育公務員としての自覚を高める。 



８ 参会者の感想より 

○講義１「教育相談の考え方・進め方」を受講して 

・子供と接する上で大切にしたい振る舞い方など、忙しくなるとどうしても疎かになりがちで  

 すが、個を大切にした教育を心がけたいと思いました。とても学びの多い有意義な時間でした。 

・「教育相談の考え方•進め方」の講義では日々の児童の悩みのサインを見逃さない事は勿論、情 

 報を共有（報告•連絡•相談）しベストの解決策を探るチーム学校での体制が大事である事を 

 改めて実感しました。 

・教育相談の講義において、複数な視点からの子供理解や柔軟な働きかけ、面接でのポイントに 

 ついて学ぶことができ、今後の教育相談や生徒指導に活かしていきたいと思いました。 

・今回の講義を受け、児童生徒との関係性を構築し、基本的な知識を身に付け、より子供に寄り 

 添った教育ができるよう、研修に励みたいと思いました。 

・子供たちのことを第一に考え、責任をもって子供たちと接し、成長につながるサポートをして 

 いける教職員になりたいと感じました。 

○講義２「教員のメンタルヘルス」を受講して 

・自身の健康も、児童たちとの信頼関係、学級経営につながることを認識し、健康面を重要視して

いこうという考えをもてました。 

・教員のメンタルヘルスでは、自分だけではなく周りの方々を見て自ら声かけをしていき、風通し

の良い職場を作っていきたいと感じました。 

・メンタルヘルスの「ストレスのサイン」に当てはまる項目があり、知らないうちにストレスが溜

まっているのかもしれないと思いました。自分に合ったストレス解消法にプラスして、教員同士

で相談しやすい環境を作るために挨拶や普段の会話も大切にしていきます。 

・教員のメンタルヘルスの講義を受けて、一人で抱え込まないで相談をした方が自分のストレスが

解消され、新しい解決策が発見されると考えました。 

○講義３「教員としての心得（服務、事故防止等について）」を受講して 

・教職員としての心得では、教職員の不祥事が耐えない昨今、今一度、不祥事防止に努めなければ

ならないことを認識しました。 

・信用失墜行為や秘密を守ることなど教育の多岐にわたることを再確認でき、これからの目指すべ

き教育者としての姿が明確に理解できました。 

・改めて教員としての自覚をもち、不祥事は自分事として捉え、今日からの生活に生かしていきた

いと思いました。 

・服務規程や不祥事に関する講義では、学校現場の一員であること、一人の教育公務員としての自

覚をより一層持たなければいけないと感じ気が引き締まりました。 

○講義４「安全教育と安全管理」を受講して 

・普段意識していたつもりでしたが、改めて確認することの大切さを認識することができました。

マニュアルに目を通すだけでは気付きにくい事例の紹介や協議ができたのは有意義でした。 

・自分は安全教育の事があいまいであることに改めて気付きました。今後の業務で活かしていきた

いことばかりでした。 

・安全管理など、身近な事例が多く、自分自身に置き換えながら聞くことができました。 

・いつ起きてもおかしくない災害や、日ごろ気を付けたい交通安全について、改めて子供たちに伝

えていき、いのちを守る教育を常に意識していきたいと感じました。 

・働き始めてから 2 ヶ月経ちましたが、まだまだ知らないこと、知らなければいけないことが多く

あるのだと今回の研修会を通して強く感じました。特に安全教育、安全管理に関しては、学校に

戻ったらすぐにでも確認しようと思いました。 


